



探究の成果発表 2/5 (水) 参観日にて

～探究の「旅」へ～「探そう！知ろう！伝えよう！ 私たちの住むむら“南牧村”の魅力」



年間を通して進めてきた探究的な学びの成果を中学生、小学5・6年生、保護者の皆様、地域の皆様に報告・発信しました。

体育館に6か所のブースを設置し、1人5分の持ち時間の中で工夫しながら発表する姿がありました。

調査した内容を詳しく伝えたり、制作したCM動画を流したり、牛乳を使ったお菓子の試食を用意したりと、方法も様々でした。3年生は進学後の生活に、1・2年生は来年度の探究に繋がっていくことでしょう。

地域の皆様、1年間ご協力ありがとうございました。来年度もよろしく願います。



**地元の魅力 南牧中学生が調査
ポスターや動画で成果発表**

南牧村の南牧中学校1〜3年生の生徒72人が5日、「村の魅力発信する」探究活動の発表を同校体育館で行った。総合的な学習の時間にそれぞれ興味を持ったテーマについて調べ、魅力を発信するためにポスターや動画などを制作してきた。会場には地域住民や保護者、村内の小学生が訪れ、生徒たちの学習の成果を発表する生徒(右)

南牧村の南牧中学校1〜3年生の生徒72人が5日、「村の魅力発信する」探究活動の発表を同校体育館で行った。総合的な学習の時間にそれぞれ興味を持ったテーマについて調べ、魅力を発信するためにポスターや動画などを制作してきた。会場には地域住民や保護者、村内の小学生が訪れ、生徒たちの学習の成果を発表する生徒(右)

六つのブースに分かれて発表した「シュッポッポ牛乳」の愛称で親しまれるヤツレン(南牧村)の牛乳のおいしさや、魅力や工場へ行って調べたおもしろい話の秘訣を紹介。村の空気がきれいなお話をPRする発表では、村や佐久市、東京などで空気中の物質の粒子を計測してポスターにまとめられた。佐久穂小中学校(佐久穂町)を見学して村の学校統合について検討する発表や、村特産のレタスを使ったレシピの発表もあった。

発表を聞いた南牧北小6年の井出梅香さん(12)は「村を紹介する動画が本物のCMみたいでした。自分も中学生になったら挑戦したい」。南牧中1年の前田和菜さん(12)は「みんなが発表をしっかりと聞いてくれてうれしかった。面白い発表がたくさんあって、村のことをよく知ることができた」と話した。

2/7 信濃毎日新聞掲載

卒業・進級を前に・・・

来る11日(火)は3年生の公立高校後期選抜があります。1年間、南牧中学校を引っ張ってきてくれた3年生が、この数カ月、自分の進路を切り拓くための入念な準備をしています。2年生は年度末の行事の企画・運営を担い、校内を行き来して準備を進めています。忙しい中に、頼もしい表情が伺えます。「3年生のために・・・」という温かな思いが伝わってきます。当日が楽しみです。

1年生は2/14(金)村内の6年生を迎え、中学校説明会を行いました。ランチルームで給食の準備をリードしたり、午後の説明会では実演を交えて6年生に向けて、分かりやすく伝えていました。優しく、心強いひとと言ひと言に、1年生の今年の成長が表れています。



2年生 リハーサルの様子



スライドを使って中学校生活を説明



部活動紹介 ～入部してね～



佐々木生徒会長より
「皆さんの入学を待ってます」



新入生保護者の方にも参観していただきました



1年生が心を込めて歌のプレゼント

心と体の学習

3年生は、2/20(木)に講師に豊野高等専修学校の高橋ピン子先生を迎え、心にすっと届く温かく素敵なお話をいただきました。「受精の奇跡、愛情をもらったから今自分がここにいること。」を踏まえ、だからこそ「同じように相手のことも大切にしなければいけない。」「真の思いやり、素敵なお付き合いとはなにか。」を改めて考えることができました。異性の体や妊娠・出産についての正しい知識を抑えた上で、「性は恥ずかしいこと、ダメなこと。」ではなく、「性を前向きに捉え、どう行動したら自分や相手を守れるか。」考えられるような性教育が今後も大切だと感じました。

1年生は養護教諭の後閑先生と一緒に、思春期の心と体の変化、プライベートゾーンやパーソナルゾーンについて学びました。

2年生は3/11に長野赤十字病院(泌尿器科医師)の天野俊康先生を講師にお迎えし、授業を行う予定です。



地域に発信

【南牧村人権を考える村民大会 2/15(土)】

2年生の前田凜勇さんは「クラスの中での人権」について、支え合いや協力の大切さを、同じく2年生の嶋崎瑠香さんは「差別のない世の中」と題して、総合の時間に老人ホームでの体験を通して感じたことをそれぞれ発表させていただきました。



【南牧村小中学校建設検討委員会 2/27(木)】

1年生の佐々木莖さんと高見澤優歌さんが、総合的な学習の時間に探究を重ねた「南牧村の学校統合について～佐久穂小中一貫学校へ行ってみたい～」を発表しました。それぞれ自分の思いを発信し、会場の方々から「生徒さんがどんな思っているのか聞いて良かった。」「佐久穂小中生の現場の声が聞いてよかった。」と感想が寄せられました。



「植物保護の仲間と共に」

植物保護 仲間と共に

2017年から公園の草取り、次世代へ出陣授業も

松橋 結花さん(仮) 南牧村

「植物保護の仲間と共に」は、南牧村の自然環境を守るために、子どもたちから大人まで、みんなで取り組んでいる活動を紹介しています。この活動を通じて、自然環境の大切さを学び、地域社会の一員としての責任感を育むことが目的です。

おひせ

・「写真で見る 南牧村の絶滅危惧植物～のべやま 山野草プロジェクト編～」を松橋様より寄贈していただきました。本日、全校生徒に配付しましたので、ご家庭でもぜひご覧ください。

春が近づいています。植物の活動も始まりますね。

・南牧村教育委員会より、3年生にカナダ語学研修思い出DVDを頂きました。ご家庭でご視聴ください。

・『薬師寺僧侶による特別法話』

[日時]3月13日(木) 10:50～11:40

[場所]南牧中学校体育館

[演題(仮題)]「あなたの人生

あなたが主人公」

[講師] 薬師寺録事(喜光寺副住職)

小林 澤應(たくおう)さん

[保護者の皆様もご参加いただけます。ご来校をお待ちしています。]

法相宗 大本山 薬師寺 録事
法相宗別格本山 喜光寺副住職

こばやし たくおう
小林 澤應

【プロフィール】
昭和42年 4月10日東京生まれ
昭和58年 廣志学園高等専門学校入学
昭和61年 佛門を志し薬師寺に入山。
龍谷大学文学部佛教学科入学。
人生の師として故高田好風管主に師事、侍者として6年間仕える。また、学恩の師として渡邊隆生教授の薫陶を受ける。
平成21年 薬師寺加藍主事
平成23年 喜光寺副住職
平成27年 薬師寺東京別院担当録事を歴任。
現在は「般若心経」のお写経活動による薬師寺の白鳳伽藍復興。【いろは写経】動画による喜光寺の境内復興につとめている。
【著書】佛説絵本「旅人の甘い夢」『山中七策』(いづれもコミック出